

# El Consell desentierra la toma en Antella con las obras del Xúquer-Vinalopó ya acabadas

El número dos de Cotino dice que buscará consenso, pero que su objetivo es llevar agua de calidad a Alicante para uso agrícola y consumo humano

🕒 01:43 VOTE ESTA NOTICIA ★★★★★

Me gusta



## CARLOS ALÓS ALZIRA

El Consell que preside Francisco Camps no ha renunciado a una segunda toma del trasvase Júcar-Vinalopó. Según sus planes ésta se situaría junto a la presa de Tous, concretamente en Antella, a una treintena de kilómetros de la conexión de Cullera a Villena, cuyas obras ya han concluido. El trasvase está en pruebas y casi listo para inaugurar, pero el Consell quiere otro "grifo" en Tous.

Lo comunicó ayer a los representantes de la Mesa pel Xúquer el número dos de la Consellería de Medio Ambiente y Agua, José María Benlliure, en el primer encuentro entre la plataforma ribereña y algún representante del Consell en cinco años.

Esa nueva toma, que los representantes de la Mesa pel Xúquer rechazaron de plano, dejaría sin efecto a la instalada en l'Assut de la Marquesa, en Cullera, pero permitiría, según defendió el secretario autonómico, llevar agua de más calidad al Vinalopó. En Tous el agua es casi potable y con poco tratamiento sería suficiente incluso para consumo humano. Por la mayor cercanía de Antella al trasvase Júcar-Vinalopó, la toma de Cortes de Pallás está descartada.

Sin embargo, Benlliure aseguró que si hay consenso con la cuenta cedente la nueva toma se construirá. "El tiempo lo dirá", dijo textualmente el número dos de Cotino, según varios asistentes a la reunión.

Desde la Consellería de Medio Ambiente, Agua, Urbanismo y Vivienda aseguraron ayer que cualquier acción que se desarrolle en el Vinalopó nunca perjudicará a la cuenca cedente y que la prueba del "compromiso" del Consell con el Xúquer es la potabilizadora para rebajar los nitratos del agua, cuya primera piedra se pondrá en breve, dijeron fuentes del Consell, que destacaron la "cordialidad" de la reunión, la primera con la Mesa pel Xúquer desde su constitución en 2005. Mientras, la delegación ribereña, de la que formaban parte el presidente de los regantes de Sueca, Pascual Fortea; los alcaldes de Sueca, Albalat y Polinyà, Joan Baldoví, Joan Baptista Ferrando y Vicente Navarro, y representantes de Xúquer Viu, dijo que ese consenso que reclama Benlliure es "imposible" y reprochó que la Generalitat se posicione siempre a favor de una de las partes en conflicto, es decir la Junta de regantes del Vinalopó, la Marina Baixa y l'Alacantí y nunca apoye las reclamaciones de la Ribera. Además le recordaron el acuerdo de 2006 para instalar la toma del trasvase en la desembocadura (Cullera) y no aguas arriba de la presa de Tous (Cortes de Pallás) y que los sobrantes del Júcar se destinarían a la agricultura y no a demandas urbanísticas.

La Mesa pel Xúquer planteó a Benlliure que las reclamaciones del Vinalopó son "inaceptables", en especial la continua reclamación de una nueva toma en Antella o Cortes o las manifestaciones de que el agua de l'Assut de la Marquesa contiene productos tóxicos, mientras hacen negocio con una planta embotelladora.

Regantes de Sueca: "No somos valencianos de segunda división"

Uno de los que con más vehemencia transmitió ayer a la Generalitat el malestar de la Mesa pel Xúquer por la sensación de discriminación que dicen sentir los representantes de la Ribera fue el presidente de los regantes de Sueca, José Pascual Fortea, quien le dijo al secretario autonómico del Agua que se sentían como "valencianos de segunda". Benlliure negó tajante que existiera discriminación. Como ejemplo de esa discriminación, los representantes de la Mesa pel Xúquer recriminaron que ningún representante de la Generalitat ha acudido a las manifestaciones de Sueca de 2005 y y del pasado mes de mayo, mientras que el Consell sí acudió a la de Alicante de 2006. Fortea añadió otro elemento por el que los regantes y usuarios de la Ribera se sienten de segunda y es que no han recibido las ayudas de la Generalitat previstas para este año que, en cambio, sí han llegado hasta las comarcas de Alicante.